

Estación 1: Jesús toma su cruz

Juan 19: 13-17

Cuando Pilato escuchó estas palabras, llevó a Jesús afuera y se sentó en el banco del juez en un lugar llamado El Pavimento de Piedra, o en Hebreo, Gábata. Era el día de Preparación para la Pascua; y era a mediodía. Le dijo a la gente, “¡Aquí está tu Rey!” Ellos gritaron, “¡Lejos con él! ¡Lejos con él! ¡Crucifícalo! Pilato les pregunto, “¿Crucificaré tu rey?” Los sacerdotes principales respondieron, “No tenemos más rey que el emperador.” Entonces lo entregó a ellos para que lo crucificaran.

Se llevaron a Jesús; y cargando la cruz solo, salió hacia lo que se llama el Lugar de la Calavera, que en hebreo se llama Gólgota.

Marcos 8:34

Jesús llamó a la multitud con sus discípulos, y les dijo, “Si algunos quieren convertirse en mis seguidores, que se nieguen a sí mismo, carguen con su cruces y me sigan.”

Reflexión:

El Viernes Santo, tradicionalmente pasamos tiempo contemplando la crucifixión y muerte de Jesús. Esto puede parecer un ejercicio diseñado para hacernos sentir mal por nuestro ser and y por nuestros pecados. ¿Cómo podemos quejarnos de algo, nosotros que somos culpable de tanto, cuando una persona verdaderamente inocente sufrió aún más?

Quizás hoy podremos cambiar nuestro pensar un poquito. El sufrimiento no es una competencia ni un castigo. Nadie merece todas las cosas malas que ocurren en la vida. Si este año nos enseñó algo, seguramente ha enseñado que todos estamos muy interconectados. Este año afirmó la profunda verdad en la idea que cuando uno sufre, todos sufren. Ninguna persona puede estar verdaderamente completa, saludable, o segura, hasta que todos estén completos, saludables, y seguros.

Es posible considerar la Cruz como un símbolo de solidaridad. Jesús eligió sufrir como humano. El castigo impuesto por el estado fue injusto. Contemplar la Cruz puede sobrepasar el enfoque en la agonía del Uno y permitirnos estar en contacto con la injusticia que continua crucificando a muchos.

Para los que siguen a Jesús, levantar la cruz bien podría significar simplemente “el acompañar a los que más sufren, y dar testimonio de nuestra esperanza en la Resurrección.” (Maura Clarke).

Acción:

¿Qué cosas pesadas ha estado cargando este último año? ¿Hay cargas que se han puesto sobre usted que quisiera desprender?

Si gusta, escoja una piedra para llevar consigo durante esta caminata de oración. La piedra simboliza cualquier carga que le preocupa hoy. Es posible escoger una segunda piedra, esa para recordarle de algún individuo o alguna comunidad que ha sido especialmente gravada por el racismo, la pobreza, la homofobia, o algún otro pecado o injusticia sistemática.

Tendrá la oportunidad de dejar estas piedras al final de la caminata. Tome su tiempo durante esta caminata, entre las estaciones, para meditar sobre cualquier carga o cargas que las piedras representan.

Oración:

Jesús nuestro hermano y amigo: Extendiste tus brazos de amor sobre la dura madera de la Cruz para que todos puedan llegar al alcance de tu gracia salvadora. Ayúdanos a encontrar nuestro lugar contigo entre los más pequeños y los menores, los heridos y los oprimidos, que podamos ser liberados de nuestras cargas y vivir juntos en armonía y paz. Amén.